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На втором заседании Наблюда�
тельного совета НГУ обсужда�

лись основные вопросы, которые не�
обходимо решить для вхождения в
ТОП�100 мировых рейтингов. Пожалуй,
самый проблемный из них — интегра�
ция с институтами Новосибирского
научного центра. Конкретные шаги по
ее реализации должны быть предло�
жены уже в конце ноября.

Наблюдательный совет — создан�
ная во время первого Конгресса вы�
пускников НГУ новая для университе�
та структура, призванная определять
направления стратегического разви�
тия вуза, в том числе рекомендовать
Министерству образования и науки
кандидатуры для назначения и пере�
назначения ректора. В его состав вош�
ли директора научных организаций  и
представители правительства РФ.
Председателем назначен основатель
Parallels и действующий руководитель
компании Acronis бизнесмен Сергей
Михайлович Белоусов.

В рамках встречи в этом году об�
суждались пять важнейших вопросов:
работа с выпускниками, с работода�
телями, технологические исследова�
ния и объединенное управление с РАН.

«Первый ректор НГУ академик Ве�
куа говорил, что необходимо интегри�
роваться с институтами Сибирского
отделения, однако, эти вопросы не
были решены в течение последующих
55�ти лет. Сейчас предлагается сде�
лать это быстро, потому что происхо�
дит реформа Академии», — заявил рек�
тор НГУ Михаил Петрович Федорук.
Он отметил, что поставленная задача
несет в себе большие трудности, мно�
гие из которых нужно будет преодоле�
вать на федеральном уровне: «Необ�
ходимо предпринять решительные
шаги в юридическом плане. Мы долж�
ны прямо заявить, что хотим объеди�
ниться. Не важно, какая будет органи�
зационная структура и кто будет сто�
ять во главе, главное, чтобы хорошо
было и университету, и институтам».

Ректор  отметил, что провел пере�
говоры с директорами  всех институтов
Сибирского отделения, где есть базо�
вые кафедры, и, несмотря на разные
мнения по поводу организации своей
будущей работы, все они высказались
за более тесную интеграцию с НГУ. Не
было ни одного, кто бы отказался.

Куратором программы со стороны
совета назначен вице�президент Скол�
ковского института науки и технологий
Алексей Константинович Понома�
рев, а со стороны университета — рек�
тор Михаил Петрович Федорук. Пред�
ставители ФАНО непосредственно в
Наблюдательном совете НГУ пока уча�
стия не принимают, но здесь задей�
ствовано Министерство образования
и науки, которому агентство подчиня�
ется. Предполагается, что взаимодей�
ствие с ними начнется, когда универ�
ситет и институты начнут реализовы�
вать интеграцию.

Следующее заседание Наблюда�
тельного совета должно состояться в
последнюю неделю ноября этого года.
Предполагается, что на нем будут рас�
смотрены конкретные шаги заплани�
рованного объединения.

Ректор НГУ Михаил Петрович Фе�
дорук отметил, что за 55 лет

университет проделал насыщенный и под�
час очень трудный путь. «В основе учебно�
го процесса и научно�исследовательской
работы студентов всегда был принцип,
заложенный основателем Академгород�
ка Михаилом Алексеевичем Лавренть�
евым — нет ученых без учеников. Ему НГУ
следует уже 55 лет. Из стен университета
вышло более 55 000 выпускников, кото�
рые стали выдающимися учеными, поли�
тиками, бизнесменами, инноваторами,
деятелями культуры и искусства. Этих
успехов не было бы без самоотвержен�
ного труда наших преподавателей и со�
трудников, а также талантливых студен�
тов, которыми мы очень гордимся».

С юбилеем университет поздравили
ведущие политики региона. Губернатор
Новосибирской области Владимир
Филиппович Городецкий предложил
концептуальное толкование 55�летия:
«Первая пятерка — это величайшая
оценка тому замыслу, который был за�
ложен М.А. Лаврентьевым, в смысл бу�
дущего учебного заведения как универ�
ситета с особой сутью развития — свя�
зью образования и науки. Вторая пятер�
ка — высочайшая оценка того, что уда�
лось достичь за все эти годы».

Мэр Новосибирска Анатолий Евге�
ньевич Локоть поддержал эту точку зре�
ния: «Отцы�основатели Академгородка и
СО РАН думали о том, что будет дальше,
когда развернули в Сибири мощнейшую

научную базу. Надо было создавать свою
школу — именно поэтому здесь появил�
ся НГУ. Это университет, входящий в эли�
ту вузов по качеству подготовки специа�
листов».

Депутат Законодательного собрания
Новосибирской области академик Нико�
лай Петрович Похиленко также отме�
тил, что за годы работы НГУ не снизил
высочайшую планку.

Преподаватели получили почетные
грамоты губернатора Новосибирской об�
ласти, мэрии Новосибирска и благодар�
ности Законодательного собрания НСО.

О неразрывной связи между НГУ и
Сибирским отделением РАН упомянул
председатель СО РАН академик Алек�
сандр Леонидович Асеев. Он отметил,
что треть работающих в институтах по
всей Сибири — выпускники НГУ, а в Но�
восибирском научном центре — каждый
второй сотрудник. «Новосибирский госу�
дарственный университет и система
организации науки в Академгородке оп�
равдали пророческое предсказание Ми�
хаила Васильевича Ломоносова — «Рос�
сийское могущество прирастать будет
Сибирью». Так же он сказал, что «универ�
ситет — друг, более того — единокров�
ный брат Академии наук, который со�
ставляет с нею единую плоть и будет за�
одно с нею трудиться на пользу Отече�
ства». Эти пророческие слова тоже ста�
ли реальностью в Академгородке. C уни�
верситетом мы создаем 30 совместных
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55: две пятерки НГУ
Новосибирский государственный университет отметил юбилей. На торжественном собрании

в Доме ученых присутствовали сотни выпускников разных лет, студенты и фымышата,
для многих из которых он уже через год станет alma mater.

лабораторий в сотрудничестве с ведущи�
ми НИИ Новосибирского научного цент�
ра. Мы начали работу по созданию тех�
нологического института в составе НГУ,
который будет мостом между универси�
тетом и СО РАН. Наш подарок НГУ — 24
гектара федеральной земли в центре
Академгородка — будет способствовать
развитию университета». Как пояснил
советник председателя СО РАН Виктор
Константинович Юрченко, в настоя�
щее время прорабатывается, в том чис�
ле и с Росимуществом, вопрос об изъя�
тии и передаче НГУ территории между
лабораторным корпусом университета и
Институтом математики им. С. Л. Собо�
лева СО РАН.

Свою благодарность выразили и
выдающиеся ученые СО РАН, выпуск�
ники разных лет. Среди них: советник
РАН академик Николай Леонтьевич
Добрецов, директор Института физи�
ки полупроводников им. А.В. Ржанова
чл.�корр. РАН Александр Васильевич
Латышев, директор Института авто�
матики и электрометрии академик
Анатолий Михайлович Шалагин, ди�
ректор Института математики им. С.Л.
Соболева чл.�корр. РАН Сергей Саво�
стьянович Гончаров, директор Ин�
ститута катализа им. Г.К. Борескова
академик Валентин Николаевич Пар�
мон и многие другие.

Новосибирский государственный уни�
верситет всегда поддерживал обширные
международные связи. С поздравления�
ми прибыли представители ведущих ву�
зов Азии — Университета Тохоку (Япония),
Хэйлунцзянского университета (Китай) и
Таджикского национального университе�
та. Также с теплыми словами в адрес НГУ
выступили ректоры других вузов Новоси�
бирска: НГАУ, СГГА, СГУПС, НГПУ и НГУЭУ.
Торжественное собрание стало первым
мероприятием в трехдневной программе
празднования юбилея. Под его эгидой
прошел II конгресс выпускников НГУ, а так
же круглые столы, экскурсии, встречи вы�
пускников разных лет, спортивные сорев�
нования, концерты и флешмобы.
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